
Herrn  
Bürgermeister Stefan Breiter 

per Mail an RSK-ratsbuero@stadt.freiburg.de

Freiburg, 10.11.2023

Zukunft der Sportachse Ost

Anfrage zu TOP 2 (n.ö.) des Sportausschusses vom 15.11.2023

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

zur Beratung der Drucksache G-23/224 (Zukunft der Sportachse Ost) kommende 
Woche im Sportausschuss haben wir vorab zwei Bitten, um eine möglichst fundierte 
Diskussion im Ausschuss führen zu können.

Zum Einen sorgt der Vorschlag der Verwaltung, den Tennisplatz-Mietvertrag 
zwischen der Stadt und der Universität zum 30.04.2025 zu kündigen, 
erwartungsgemäß zu Protesten. In einer Online-Petition der Fachschaften Sport PH 
und Uni Freiburg ist die Rede davon, dass „ca. 1000 Personen (...) die 
Tennisanlagen im Rahmen von Forschung, Lehre, Hochschul- und Breitensport pro 
Woche“ nutzen würden;  in der Drucksache sind lediglich Mitgliederzahlen der 1

Vereine bzw. Abteilungen genannt. Hier bitten wir um eine objektivierte 
Gegenüberstellung der heutigen Nutzung der Tennisplätze und der geplanten 
Nutzung des neuen Kunstrasenplatzes. Dies ist einerseits notwendig, um die 
Entscheidung über eine Kündigung auf Basis klarer Zahlen und Fakten zu fällen, 
andererseits aber auch, um realistische Zahlen für mögliche Ausweichstandorte zu 
kennen. Daher bitten wir auch darum, soweit möglich, die Nutzungszahlen nach 
Studierenden, Hochschulangehörigen und sonstigen Personen aufzuschlüsseln. 

 Siehe „Erhalt der Tennisflächen der Universität Freiburg für Freiburger Bürger*innen“ unter 1

https://www.change.org/p/erhalt-der-tennisflächen-der-universität-freiburg-für-freiburger-
bürger-innen
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Sollte eine schriftliche Beantwortung bis zum Ausschuss nicht mehr möglich sein, so 
bitten wir Sie, diese ergänzend zum mündlichen Bericht im Nachgang zu erstellen.

Zum Anderen begrüßen wir, dass die Verwaltung mit dem Blau-Weiß Wiehre e.V. in 
Gesprächen ist, um auch diesem Verein eine Perspektive zu eröffnen. Hier bitten wir 
im Ausschuss darzustellen, welche Gespräche geführt wurden, was mögliche 
Bestandteile des erwähnten tragfähigen Gesamtkonzepts sein könnten und welche 
Optionen zur Finanzierung die Verwaltung derzeit sieht.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Jonathan Ben-Shlomo Annabelle von Kalckreuth
Stadtrat Stadträtin


